
 

氏名 I.H 

【合格した自治体（校種・教科）】 

大阪府(小学校) 愛知県(小学校) 神奈川県(小学校) 

 

①いつから勉強したか？また、どんな勉強から始めたか？ 

 初めて教職教養に触れたのは、２回生の時に東アカに参加した時です。その後、３回生の７月頃からほん

の少しずつ始めました。本格的に始めたのは１０月頃だったと思います。 

 まず、教職教養の法規と原理を中心に始めていきました。 

 

②あなたのオススメの教材とは！？ 

●東京アカデミーシリーズ      ●時事通信出版局 教員採用試験過去問シリーズ 

●共同出版 「過去問」シリーズ   ●実務教育出版 スーパー過去問ゼミ 

 

③とっておきの勉強法 

 とりあえず、過去問をたくさん解きました。そして、何回も解きました。その中で、自分の苦手を見つ

けて、分からないところは教えてもらったり、仲間に対策を考えてもらったりしました。 

 あと、勉強法ではないかもしれませんが、自分の生活リズムを立てることです！私は毎日７時に起きて、

学校に９時過ぎに来る、１０時まで残るというスタイルを続けました。他にも、自分が一番勉強しやすい場

所を見つけたり、特等席を決めるのもいいですよ！(笑) あとは、「○時までやって、休憩しよう。」と決め

たり、気分が乗らないときは散歩したり、いっそ勉強をやめて、パーっと遊ぶのも手だと思います。 

 

④１日に何時間勉強していたか？ 

 とりあえず、毎日９時頃には学校に来て、夜は１０時まで残るということをベースにしました。その中に

面接練習や研究室があったので、あまりできなかった日もありましたが、日曜などはいっぱいしていました。 

 

⑤息抜きの方法は？くじけそうになったときは？ 

 音楽を聴きながら散歩をしたり、友達とコーヒーを飲んだりしました。くじけそうになった回数は恐らく

ナビ１だと思いますが・・・友達に相談したり、話を聞いてもらったりしました。 

 頻繁に話を聞いてくれた友に感謝です！ 

 

⑥どの自治体を受けたか？ 

 大阪府、愛知県、神奈川県、沖縄県、全て小学校で受けました。 

 

⑦⑥を踏まえて、それぞれの自治体の面接や筆記（専門含む）などをどのように対策していたか？ 

 面接はどの自治体も同じ、ナビの面接練習で鍛えさせていただきました！ 

 筆記は初めに教職教養を一通りやり、その後は一般教養を解き続けました。私は小学校なので、専門の対

策は、一般教養と同じように勉強し、１次が終わってから各自治体の過去問シリーズ(専門)で勉強しました。 

⑧ゼミ（授業）や就活と教員採用試験の兼ね合いは？ 



 私の話はあてになりません！笑 

研究室が基本的に毎日あったのですが、実験が無い日以外は行っていませんでした。また、実習や教採が

本格的に始まった６月からは全く行っていませんでした。私は共同実験だったので、これでも実験が進んだ

ということもありますが、相方に迷惑をかけてしまったと今深く反省しているので、１日１回は顔を出した

り、１週間に１回は研究室の日を作るなど、皆さんはうまくやっていってください!! 

 

⑨バイトやボランティアはどうしていたか？ 

 アルバイトは３回生の１１月ごろからお休みをもらいました。スクールボランティアは３回生までやって

いました。なので、４回生になってからは「無」でした！ 

 

⑩大学生活中にやっておいた方がいいこと！ 

 教採とは少しかけ離れるかもしれませんが、色んな場所に行ってみてください。私は、日本の白地図色塗

りゲームを一人でしていますが(笑)、意外と日本だけでも行ったことのない県がたくさんあります。その県

の全てを見て周ることは出来ませんが、いっぱい色んな場所に出かけてみてください！息を呑む美しさ、広

大な自然、素晴らしい出会いが待っています！笑 もちろん海外にも手が伸びれば、それはとても素晴らし

いと思います。 

 

⑪ナビの良かった点は？ 

『夢が夢でなくなったこと』 

 ナビに入って、たくさんの人に出会い、支えあって、ついに自分の１つめの夢が叶いました。そして、仲

間が背中を押してくれたのもあって、もうひとつの夢にも手を伸ばしています。夢が夢で終わらない、そし

て夢がどんどん形を変える、ナビはそんな場所でした。 

 

⑫あなたはどんな先生でありたいか？ 

『子どもたちと泥だらけになって遊びまわりたい！』 

 児童と教師、その区別ははっきりさせなければなりません。しかし、私は子どもたちと一緒に走り回って、

多くの時間を一緒に過ごしたいです。その中で、自分の経験を生かして、あたたかい心を育てたり、規範を

育んだりする、そういう先生に私はなりたい!!! 

 

⑬これから教員採用試験を受ける先生の卵たちへ！ 

 私は高校受験も大学受験もしていません。今まで、「勉強」というものを全くせずに生きてきました。そ

んな私はもちろん、冬合宿のテストを受けて絶望しました。正直、今年は無理だと思っていました。でも、

ナビのみんなと一緒に合格したくて、人生で一番勉強しました！こんな言い方、あまりよくないかもしれま

せんが･･･がむしゃらにやれば、高校受験も大学受験もしてない人でも道は開けます！諦めないでくださ

い！ 

 辛くなったら周りを見てみてください。頑張っている仲間がいます。手を差し伸べてくれる仲間がいます。

これから自分の夢に向かって挑戦しようとしているみなさんを応援しています！ 

 

 

 

 


